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El complejo fronterizo presenta cifras récord en la temporada 2025, superando largamente 
las registradas  en el mismo periodo del año anterior que bordearon las 24 mil personas. Este 
hecho ha sido recibido de buena manera por parte de los sectores productivos, mientras que 
desde el  gobierno indicaron que esperan mantenerlo abierto el mayor tiempo posible.
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Más de 50 mil turistas han ingresado 
a la región por el Paso Agua Negra

GREMIOS INSTAN A PROLONGAR APERTURA

Por el Paso Agua Negra se han registrado cerca de 90 mil controles, de los cuales 50 mil 
corresponde a ingresos a la zona y otros 40 mil de personas que han salido desde la región.

EL DÍA

El complejo fronterizo ha tenido ingresos récord en la 
temporada 2025, superando las cifras del mismo periodo 

del año anterior que bordearon las 24 mil personas, hecho 
que ha sido recibido de buena manera por parte de los 

sectores productivos. Desde gobierno indicaron que 
esperan mantenerlo abierto el mayor tiempo posible.

De acuerdo a cifras de la Subsecretaría 
de Turismo, Chile experimentó un 
notable incremento en la llegada de 
visitantes internacionales durante 
enero de 2025, alcanzando un total 
de 846.821 turistas, lo que repre-
senta un crecimiento del 67,3 % en 
comparación con el mismo mes del 
año anterior.

En el caso de la región de Coquimbo, 
en relación al movimiento migrato-
rio por el Complejo Juntas del Toro, 
desde la Policía de Investigaciones 
(PDI), indicaron que desde la apertura 
del Paso Agua Negra, en el mes de 
noviembre del año pasado a la fecha, 
existen más de 90.000 personas que 
han sido controladas por los detec-
tives en dicho complejo, superando 
holgadamente la temporada anterior. 

“En cuanto a los ingresos al territorio 
nacional realizamos más de 50.000 
controles migratorios, en su gran 
mayoría de ciudadanos argentinos 
que ingresaron masivamente, entre 
los meses de diciembre y enero.  En 
cuanto a los salidas la PDI ha contro-
lado más de 40.000 personas, entre 
turistas chilenos y argentinos que 
retornan a su país por el Paso Agua 
Negra”, detalló el prefecto inspector 
Ernesto León Bórquez, jefe de la 
Región Policial de Coquimbo.

En cuanto al trabajo realizado en 
este complejo fronterizo, señaló que 
“esta labor obedece a una planifica-
ción institucional cubierta por todo el 
personal de esta Región Policial, de 
acuerdo a los flujos migratorios que 
se van generando, tránsito que está 
sujeto a modificaciones de acuerdo 
a las condiciones climáticas y con-
diciones externas a nuestro país, 
como los feriados trasandinos y otras 
fechas que son de contingencia, co-
mo asimismo el excesivo flujo para 
ingresar o salir del país por el Paso 
Fronterizo Los Libertadores también 
genera que estos turistas prefieran 
salir o ingresar a Chile por el Complejo 
Juntas del Toro”.

Por su parte, el delegado presiden-
cial, Galo Luna, sostuvo que “hemos 
puesto mucho esfuerzo y dedicación 
para entregar un centro fronterizo 
en buenas condiciones y en donde 
hemos tenido cifras récord de llega-
da de turistas argentinos, por lo que 
quiero agradecer a los funcionarios de 
las distintas reparticiones públicas 
y las policías que han permanecido 
en el lugar para atender a los miles 

de visitantes que llegan a disfrutar 
de las bondades de nuestra región”.

“El Centro Fronterizo Agua Negra 
fue acondicionado con nueva infra-
estructura, un centro de posada para 
helicóptero para que podamos hacer 
frente a eventuales emergencias, in-

ternet satelital para realizar trámites, 
como la declaración jurada del SAG, 
lo que además ha permitido reducir 
los tiempos de espera”, destacó.

En cuanto a la prolongación de la 
apertura, el delegado explicó que 
“esperamos mantenerlo el mayor 
tiempo posible, porque entendemos la 
importancia del turismo de compras 
y lo que pueden ser las vacaciones de 
Semana Santa para los empresarios. 
Tenemos la disposición de tenerlo 
abierto hasta mayor, siempre y cuando 
las condiciones meteorológicas lo 
permitan”.

“HA SIDO MÁS DE LO 
QUE ESPERÁBAMOS” 

En conversación con Marcos 
Carrasco, presidente de Hotelga 
AG, gremio que reúne a hoteleros y 
gastronómicos, señaló que “estamos 
muy contentos ante la llegada de 
una cantidad importante de turistas 
argentinos, ha sido cuantiosa y ha sido 
más de lo que esperábamos, lo cual 
viene a afirmar la estantería de las 
pequeñas empresas de la zona, sobre 
todo considerando que muchas son 

familiares y por supuesto regionales”. 
“Por lo tanto, creemos que la llegada 

de turistas argentinos ha sido muy 
positiva para la región. Esperamos 
que sigan viniendo. Naturalmente que 
esto demuestra que la importancia 
de lo que venimos luchando hace 
50 años y que tiene que ver con la 
materialización del Túnel Agua Negra 
para este paso y así poder mantener 
más tiempo abierto el paso fronte-
rizo” agregó.

Asimismo, puntualizó que “tenemos 
claro que lo primero que tenemos que 
hacer es terminar de pavimentar esta 
ruta internacional de tal manera de 
aumentar el tiempo de apertura de 
este paso fronterizo y a su vez en 
paralelo ir trabajando nuevamente 
con lo que tiene que ver con la cons-
trucción de este túnel el que podría 
ser una solución definitiva”.

Carrasco hizo hincapié en que “la 
llegada de turistas siempre va a es-
tar ligada a la conectividad, sobre 
todo este paso fronterizo debido a la 
ubicación geográfica con San Juan, 
que es principalmente donde vienen 
muchos turistas argentinos, aunque 
también de Mendoza y Córdoba y del 
norte de Argentina. Por lo tanto cree-
mos que el paso Agua Negra cumple 
un rol fundamental a la hora de que 
los argentinos tomen la decisión de 
venir a Chile”. 

“Por lo tanto, creemos que es el mo-
mento de que nuestras autoridades se 
alineen y puedan trabajar de manera 
conjunta con el lado argentino, con 
sus pares, para que de esta manera 
puedan entre ambos países ponerse 
de acuerdo y realizar las mejoras para 
este importante paso fronterizo”, cerró. 

MARCOS CARRASCO
PRESIDENTE DE HOTELGA AG.

Estamos muy 
contentos ante 
la llegada de una 
cantidad importante 
de turistas argentinos, 
ha sido cuantiosa y 
ha sido más de lo que 
esperábamos”

GALO LUNA
DELEGADO PRESIDENCIAL

Esperamos mantenerlo 
el mayor tiempo 
posible, porque 
entendemos la 
importancia del 
turismo de compras y 
lo que pueden ser para 
Semana Santa”

FRANCO RIVEROS B.     La Serena
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OPINIÓN

Desde el 2000, cada 21 de febrero, la UNESCO celebra 
el Día Internacional de la Lengua Materna, recordándonos 
su relevancia en la educación y el desarrollo, pero ¿qué 
implica realmente ? ¿Y cómo influye en el aprendizaje?  

Es la primera que adquirimos en nuestro entorno, aque-
lla con la que estructuramos nuestros pensamientos e 
identidad y suele ser el idioma con el que interactuamos 
más fluidamente. Su aprendizaje comienza desde el 
vientre materno, con el reconocimiento de los patrones 
de la lengua circundante. Durante la infancia, interac-
tuamos con las lenguas de las comunidades en las que 
somos invitados a participar. No obstante, su dominio 
no se limita a la infancia; la lengua se fortalece durante 
la etapa escolar e incluso en la adultez.   

En el sistema escolar, se asume erróneamente que los 
niños y niñas dominan la lengua al ingresar a la escuela. 
Allí se enfatiza aprender a leer, la comprensión lectora y 
los contenidos de las asignaturas, sin reconocer el poten-
cial de los conocimientos lingüísticos en el aprendizaje. 

El problema se agrava cuando el  lenguaje de enseñanza 
difiere del materno. La UNESCO estima que el 40 % de 
la población mundial estudia en un idioma que no com-
prende plenamente. En Chile, esto afecta especialmente 
a comunidades indígenas y a estudiantes migrantes. 
Aunque se cree que excluir la lengua materna favorece 
el aprendizaje del español, la evidencia muestra lo con-
trario: el uso conjunto de ambas lenguas, conocido como 
translingüismo, mejora la comprensión y el rendimiento 
académico. 

La actualización de las Bases Curriculares en Chile, en 
revisión por el Consejo Nacional de Educación (CNED), 
es una oportunidad para integrar enfoques que potencien 
el lenguaje en todas las asignaturas. Asimismo, la asig-
natura de Lengua y Cultura de los Pueblos Originarios 
Ancestrales es un avance en el reconocimiento de la 
diversidad lingüística de nuestro país, aunque su imple-
mentación depende de la voluntad de las familias y los 
establecimientos, limitando su impacto. 

Para transformar la educación y aprovechar el potencial 
del lenguaje, es esencial fortalecer la formación docente. 
Enseñar lengua no puede reducirse a corregir ortografía y 
realizar ejercicios de comprensión lectora. Los docentes 
deben desarrollar estrategias para fomentar el pensa-
miento crítico y el uso estratégico de la lengua para el 
aprendizaje en distintas disciplinas, integrando enfoques 
bilingües y el translingüismo. 

El desafío va más allá de las escuelas: la sociedad 
debe valorar la diversidad lingüística como un derecho 
educativo. Garantizar que cada estudiante aprenda en 
un idioma que domine es fundamental para la equidad. 
La lengua materna no es solo identidad; es la base del 
aprendizaje sin barreras. 

El valor de la lengua 
materna en la educación

La comunidad educativa de Salamanca se 
encuentra en una encrucijada crítica, marcada 
por la retención de más de $817 millones en 
subvenciones escolares, una situación que pone 
en jaque el inicio de la temporada estudiantil 
anunciado para los próximos días.

Este conflicto, originado por una demanda de 
la empresa Ingeniería y Construcción Puerto 
Principal S.A. por incumplimientos de pago 
relacionados con el Proyecto de Soterramiento 
de Avenida Infante, ha desnudado una serie de 
problemas financieros que han ido acumulándose 
desde 2017 por administraciones incapaces de  
entregar una solución, síntoma de una crisis 
que no puede ser ignorada.

Frente a esta situación, el alcalde de la co-
muna, Carlos Lillo Alamos - por la premura del 
tiempo- comenzó a golpear puertas para conse-
guir recursos y así no afectar a una comunidad 

educativa del orden de los dos mil estudiantes, 
no obstante, no se ve una solución tan simple.

Frente a esta problemática, el Seremi de 
Educación, Nicolás Pérez, se mostró preocupado 
reiterando orientaciones para evaluar alternativas 
que permitan garantizar los recursos para la 
provisión del servicio educativo,  sin embargo, 
fue claro en reiterar que es la municipalidad la 
que tiene la obligación de garantizar la provisión 
del servicio educativo y que el inicio de clases 
para el año académico 2025 se desarrolle de 
acuerdo con las fechas fijadas en el calendario 
escolar ya establecido y conocido desde  el 
año pasado.

Un tema complejo que atrapará la atención en 
los próximos días y que requiere de voluntades 
para una resolución de un conflicto  que le 
pasará la cuenta a varios y que hoy amenaza 
con realizar un tremendo daño a los escolares.

La encrucij ada educativa en Salamanca
Además de reconocer e identificar a los responsables, es una instancia que 

requiere de una urgente necesidad de soluciones para no alterar y complicar 
a una población estudiantil del orden de los dos mil escolares.

EDITORIAL

Evelyn Hugo Rojas Académica Investigadora 
Facultad de Educación Universidad de Las 
Américas

Este año, la conmemoración del 
Día Internacional de la Mujer y la 
Niña en la Ciencia está marcada 
por un momento clave: el 30º 
aniversario de la Declaración y 
Plataforma de Acción de Beijing, 
uno de los mayores hitos en la 
lucha por la igualdad de género a 
nivel global.

En 1995, los líderes del mundo 
se comprometieron a cambiar el 
rumbo de la historia con el fin de 
garantizar los derechos y opor-

tunidades de las mujeres. Desde 
entonces, hemos visto avances 
notables, con mayor participación 
en la academia, en la investigación 
y en puestos de liderazgo en áreas 
que tradicionalmente han sido do-
minadas por hombres. Sin embargo, 
¿es suficiente?

Aunque hemos progresado, aún 
queda mucho por hacer. Según la 
Organización de las Naciones Unidas 
para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura (Unesco), menos del 30% 
de los investigadores en el mundo 
son mujeres y los estereotipos si-
guen influyendo en las decisiones 
de niñas y adolescentes cuando 
piensan en su futuro. Es por ello, 
que el lema de este año es tan 
importante: diversidad, derechos, 
igualdad y empoderamiento.

A nivel mundial, la brecha de género 
sigue siendo un desafío. A pesar 
de los esfuerzos por fomentar la 
participación femenina en STEM 
(ciencia, tecnología, ingeniería y 
matemáticas), muchas enfrentan 
una serie de obstáculos. En Chile, 
la situación no es tan diferente, ya 
que si bien cada vez más mujeres 
se suman a la ciencia, aún deben 
lidiar con barreras como la falta 

de financiamiento, la insuficiente 
visibilidad de sus logros y la difi-
cultad de conciliar la vida laboral y 
personal. Para lograr un cambio real, 
es fundamental seguir impulsando 
iniciativas que motiven a niñas y 
adolescentes a elegir esta área y 
garantizar oportunidades, apoyo 
y reconocimiento en un país con 
una enorme diversidad natural que 
necesita más mentes femeninas 
para su investigación y protección.

La Declaración de Beijing dejó en 
claro que la igualdad no es un favor 
ni un gesto de buena voluntad, sino 
un derecho, por lo que el reto es 
asegurarnos de que esa igualdad se 
convierta en oportunidades reales 
para las niñas y adolescentes de hoy.

Fomentar la igualdad de género 
y la inclusión es esencial, no sólo 
en el ámbito científico, sino que 
en cada aspecto de nuestra forma 
de vida, para que las nuevas ge-
neraciones crezcan en un entorno 
donde el respeto y la diversidad sean 
la norma, y donde cada niña pueda 
soñar sin límites ni estereotipos. 
Este compromiso es el que nos 
debe impulsar a trabajar cada día 
para derribar barreras y construir 
un futuro más justo y equitativo.

Mujeres en 
la ciencia, el 
futuro que 
soñamos

OPINIÓN

Claudia Rojo, coordinadora 
del Instituto de Ciencias 
Naturales UDLA Sede Viña 
del Mar

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.
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Preocupa continuidad del plan de 
emergencia hídrica del GORE

TRAS AJUSTES DE LA DIPRES A ARCAS REGIONALES

Los montos involucrados bordean los $6 mil millones, por tal motivo desde el GORE están 
buscando otras líneas de financiamiento en medio de la sequía.

EL DÍA

Distintos consejeros regionales señalaron que hay 
inquietud frente a la materialización de distintas 

iniciativas, especialmente las que tienen que ver con 
la sequía tras el recorte presupuestario. Al respecto, 

el gobernador Cristóbal Juliá dio a conocer que se está 
trabajando en esta materia a través una serie de líneas. 

Fue en noviembre del año pasa-
do cuando el ex gobernador Darwin 
Ibacache anunció la posibilidad de 
destrabar por parte de la Dirección de 
Presupuestos (Dipres) los $6 mil millo-
nes para el Plan de Emergencia Hídrica 
aprobado por el Consejo Regional en 
abril del 2024.

En este contexto, dicho fondo que 
sería derivado del FNDR 2024, fue 
cancelado por parte de la Dipres, 
dejando sin cumplir el compromiso 
de contar con estos recursos, obli-
gando al actual Gobierno Regional 
a realizar una nueva reasignación 
presupuestaria para estos fines, en 
base al presupuesto aprobado para el 
2025, al que recientemente la Dipres 
rebajó $5.000 millones.

Frente a este escenario, la Comisión 
de Aguas y Recursos Hídricos del 
Consejo Regional a través de su presi-
dente, Francisco Corral, ha manifestado 
su preocupación por la gravedad de 
este incumplimiento, toda vez que el 
desafío prioritario para esta región es la 
seguridad hídrica, por lo que recursos 
destinados a este objetivo son los que 
menos deben ser afectados.

Al respecto, Corral aseguró que “tal 
como lo hemos propuesto en la co-
misión y lo ratificó el gobernador en 
su visita a Salamanca, este plan debe 
priorizar a los APRs y SSRs de todas 
las comunas de la región,  considerando 
que estas infraestructuras son las 
más vulnerables en la gestión hídrica 
para consumo humano”.

“Aunque no vamos a poder contar 
con el anhelado fondo por $6.000 
millones para mitigar los efectos de la 
emergencia hídrica que aún persiste 
en nuestra región, es de relevar el 
esfuerzo que se está haciendo por 
parte del gobernador y su equipo para 
disponer de recursos que permitan 
cumplir con las prioridades que hemos 
consensuado para nuestra región”, 
agregó Corral.

En esa línea, dio a conocer que se 
están evaluando varias otras pro-

puestas y proyectos que vayan más 
allá de paliar la emergencia hídri-
ca, orientadas a una estrategia que 
permita no solo nuevas fuentes de 
agua sino,  además, el mejoramiento 
de la eficiencia en la conducción y 
aplicación de las aguas y recursos 
hídricos disponibles.

Asimismo, Corral enfatizó en que 

“uno de los temas que estamos re-
levando ya hace mucho tiempo es 
que la situación de escasez hídrica 
de la región de Coquimbo es de tipo 
estructural, no temporal”. 

“Por lo tanto, esto no se va a solu-
cionar por el agua y nieve caída, sino 
hasta que no tengamos una seguridad 
hídrica en base a un mejoramiento 
de la gestión de recursos hídricos”, 
remarcó.

GORE TRABAJA EN 
MEJORAR PLAN SEQUÍA

Frente a este escenario, el gobernador 
Cristóbal Juliá, aseguró que desde el 
Gobierno Regional seguirán trabajando 
para mejorar el Plan Sequía, colocando 
énfasis en las mayores urgencias. 

Además, dio a conocer que inicial-
mente, se habían destinado $570 
millones, pero se propuso incremen-
tarlo a $2.570 millones para toda la 
región. “El principal objetivo de este 
aumento es reforzar la infraestructura 
y equipamiento para los APR, lo que 
les permitirá estar mejor preparados 
para enfrentar futuras emergencias. 
Este  levantamiento se ha realizado 
escuchando las necesidades de ca-
da una de los comités de la región”, 
enfatizó Juliá.

Por otro lado, señaló que en una 
reciente reunión con el ministro de 
Agricultura, Esteban Valenzuela, 
abordaron la crisis hídrica que afecta 
a la región. “El ministro se compro-
metió a la construcción de embalses 
de menor tamaño, una solución clave 
para garantizar la disponibilidad de 
agua. Además, anunció que se han 
destinado alrededor de $18.000 

millones, por medio de la CNR, para 
obras de riego”, señaló.

“Paralelamente, trabajaremos ardua-
mente para resolver los obstáculos 
administrativos que están retrasando 
la ejecución de un FNDR con la CNR 
por $6 mil millones, lo cual beneficiará 
directamente a los regantes y a las 
organizaciones de usuarios de agua 
en la región de Coquimbo”, acotó.

CORES PREOCUPADOS 
POR CONTINUIDAD DE PLAN 

Consultada al respecto, la consejera 
regional Belén Auger señaló que “es 
preocupante que, en un contexto de 
crisis hídrica tan grave para nuestra 
región, un plan de emergencia aproba-
do en 2024 aún no haya sido visado 
por Dipres”. 

“Necesitamos respuestas concretas 
y urgentes para garantizar el acceso al 
agua, especialmente en las comuni-
dades rurales que dependen de estos 
recursos. En ese sentido, valoramos 
la reformulación en la que trabaja el 
gobernador y su equipo, y estamos a 
espera de que el proyecto detallado 
llegue al CORE con claridad y en los 
plazos adecuados para su análisis y 
aprobación”, añadió. 

Asimismo, puntualizó que “no pode-
mos permitir más dilaciones en una 
materia tan crítica para la vida y el 
desarrollo de nuestra región”.

Finalmente, el consejo regional 
Lombardo Toledo sostuvo que “lo más 
importante es que hay una voluntad 
política de parte de las autoridades 
regionales para poder seguir apoyando 
como comisión a todos los integrantes 
del mundo del agro”.

FRANCISCO CORRAL
CONSEJERO REGIONAL

Uno de los temas que 
estamos relevando ya 
hace mucho tiempo 
es que la situación de 
escasez hídrica de la 
región de Coquimbo es 
de tipo estructural, no 
temporal”

CRISTÓBAL JULIÁ
GOBERNADOR REGIONAL

Trabajaremos 
arduamente para 
resolver los obstáculos 
administrativos que 
están retrasando la 
ejecución de un FNDR 
con la CNR por $6 mil 
millones”

FRANCO RIVEROS B.     Región de Coquimbo
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REMATE: TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, 
REMATARÁ EL DÍA 10 DE MARZO DE 2025; A LAS 09:00 HORAS, DEPARTAMENTO 
NÚMERO SETECIENTOS ONCE, PISO SIETE, LA BODEGA NÚMERO CIENTO DIEZ, DEL 
PISO SUBTERRÁNEO, AMBOS DEL EDIFICIO III Y EL USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL 
ESTACIONAMIENTO NÚMERO E-CUATROCIENTOS ONCE, DEL “CONDOMINIO ALTO 
HACIENDA, TERCERA ETAPA”, QUE TIENE SU ACCESO PRINCIPAL POR AVENIDA RENE 
SCHNEIDER NÚMERO DOS MIL TREINTA Y UNO DE LA COMUNA DE COQUIMBO. SE 
COMPRENDEN EN LA COMPRAVENTA TODOS LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y GOCE 
QUE LE CORRESPONDEN EN EL TERRENO Y DEMÁS BIENES QUE SE REPUTAN 
COMUNES, INSCRITO A FOJAS 4584 NÚMERO 2158 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD 
DEL AÑO 2021 CORRESPONDIENTE AL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE 
COQUIMBO. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE $67.574.073.- 
INTERESADOS DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN MEDIANTE VALE VISTA TOMADO EN EL 
BANCO ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR UN VALOR DEL 10% DEL 
MÍNIMO ESTABLECIDO PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO PARA LA 
SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON 
INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO 
NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS PRECIO PAGADERO AL 
CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS 
ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-4642-2023, 
CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON JUAREZ”.

EXTRACTO

ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO SUBROGANTE.

LA SERENA, 20 DE FEBRERO DE DOS MIL VEINTICINCO.

SAG refuerza vigilancia tras inminente 
ingreso de Influenza Aviar al país 

TRAS CASOS EN PERÚ Y ARGENTINA

EL DÍA

A pesar de no tener casos confirmados, la gripe aviar 
amenaza a Chile desde el norte del continente, razón por 
la cual  el organismo ha intensificado los controles para 
prevenir su ingreso y proteger la salud pública y animal.

Aunque Chile sigue sin casos con-
firmados de influenza aviar o H5N1, 
el Servicio Agrícola y Ganadero de 
(SAG) decidió activar las alertas e 
intensificar la vigilancia sanitaria en 
el territorio nacional, tras la detec-
ción de los primeros casos en aves 
acuáticas silvestres en Perú y en un 
plantel de traspatio en la Provincia 
de El Chaco, Argentina.

Respecto a esto, el médico vete-
rinario y Director Regional del SAG, 
Jorge Fernández, señaló que “de 
acuerdo a los datos del Sistema de 
Vigilancia Internacional (pre-frontera) 
del SAG, desde octubre de 2024 se 
ha registrado un aumento signifi-
cativo de brotes en el continente, 
con casos confirmados en Canadá, 
Estados Unidos, Colombia, Panamá y, 
recientemente, en Perú y Argentina”.

“No hemos registrado casos en el 

país, pero dado el escenario registrado 
en el continente y la ruta que tienen 
las aves migratorias, es probable su 
arribo a Chile. Por eso estamos re-
forzando la vigilancia para detectar 
tempranamente su ingreso y poder 
tomar las medidas correspondientes”, 
agregó.

Sobre los estragos de la gripe en 
Chile durante el 2023, el director 
recordó que “la enfermedad afectó 
a más de 100 mil aves silvestres de 
52 especies, 175 criaderos de aves 
de traspatio y 12 establecimientos 
comerciales. Además, provocó el cierre 
de 78 mercados para la exportación 
de productos avícolas nacionales, de 
los cuales 62 han sido reabiertos, 
destacando China como el más re-
ciente y relevante”. 

“En la región de Coquimbo, el SAG 
desplegó 11 brigadas que realizaron 
muestreos en 5.898 aves, incluyendo 
3.988 aves de traspatio, 740 de 
planteles industriales y 1.170 aves 

silvestres. Se detectaron 115 casos 
positivos en 19 especies, y entre 
ellos, se identificó un caso en un 
criadero de traspatio, el cual fue 
inmediatamente controlado”, precisó 
Fernández. 

ALTAMENTE CONTAGIOSA

La influenza aviar, también conocida 

como gripe aviar, es una enfermedad 
viral altamente contagiosa que puede 
afectar a mamíferos y aves, ya sea 
domésticas, silvestres y de produc-
ción, pudiendo incluso ser mortal.

“Esta enfermedad tiene diversos 
síntomas, entre los más comunes 
se encuentran la falta de apetito 
y signos de tipo neurológico en las 
aves; plumaje erizado; respiración 

ROMINA ONEL                Región de Coquimbo

Ante el Tercer Juzgado de Letras La Serena, ubicado en calle Rengifo 240, 
en juicio ejecutivo, Rol Nº 496–2023, caratulada “BANCO DE CRÉDITO 
E INVERSIONES con BRAVO GUERRERO, BAIRON DANIEL”, se 
rematará el próximo 17 de marzo de 2025, a las 09:00 horas, inmueble 
consistente en DEPARTAMENTO Nº 303, 3º PISO, BODEGA Nº 43, 
TORRE "E", ESTACIONAMIENTO Nº 190, CONDOMINIO TERRAZAS DEL 
SOL TRES, CALLE LOS PERALES Nº 0665, ubicado en la comuna de LA 
SERENA. El dominio se encuentra inscrito a su nombre a fojas 232 Nº 
162, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La 
Serena, correspondiente al año 2.021; por el mínimo de $107.419.175.- El 
precio se pagará de contado, en plazo de tres días desde la subasta. Todo 
postor, para tomar parte de la subasta, deberá rendir caución por un valor 
equivalente al 10% del mínimo establecido para la subasta, en vale vista 
DEL BANCO DEL ESTADO a la orden del Tribunal.  Bases y antecedentes 
en Secretaría del Tribunal. 

EXTRACTO

Erick Barrios Riquelme
Secretario (s).

La Serena, cinco de Febrero de dos mil veinticinco.
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ANGELO HERNÁNDEZ
DIRECTOR REGIONAL DE SENAPRED 
COQUIMBO

Tenemos mesas 
técnicas conformadas, 
2 a nivel nacional y 
3 regionales, porque 
sabemos que va a 
llegar pronto acá, 
así que tenemos un 
tiempo establecido 
de no más allá de 
2 semanas para 
conformar los 
equipos”

Durante la gripe aviar del 2023, el SAG Coquimbo desplegó 11 brigadas que realizaron muestreos en 5.898 aves. EL DÍA

dificultosa, con secreciones nasales; 
diarrea; disminución en la producción 
de huevos, con cáscara blanda o de-
forme; hinchazón de cabeza y color 
azulado de cresta, barbillas y patas; 
y finalmente postración y muerte. 
Es sumamente importante que los 
tenedores de aves estén atentos a 
los síntomas que puedan desarrollar 
las aves y que refuercen las medidas 
de bioseguridad”, recalcó el director.

El médico veterinario, también ex-
plicó que “la influenza aviar es una 
enfermedad zoonótica, es decir, puede 
transmitirse a los seres humanos. 
Sin embargo, esta transmisión es 
poco frecuente y en la mayoría de los 
casos, requiere un contacto directo 
y prolongado con aves infectadas”. 

Entre 2023 y 2024, se confirmó 
un caso aislado en una persona en 
una región del norte del país. Debido 
a esto, Fernández dijo que “hemos 
solicitado a la ciudadanía que no se 
acerque a aves silvestres o de corral 
que puedan encontrarse enfermas, 
que eviten manipular aves muertas 
y que informen de inmediato al SAG 
para su retiro”. 

“Es importante hacer un llamado a la 
calma, ya que, si bien se trata de una 
enfermedad zoonótica, la mayoría de 
los casos humanos han presentado 
síntomas leves a moderados. No 
obstante, existen antecedentes de 
cuadros graves en algunas personas, 
por lo que es fundamental mantener 
las medidas de prevención”, remató 
el experto. 

Por su parte, el Seremi de Salud de la 
Región de Coquimbo, Tomás Balaguer, 
también se refirió a este tema, des-
tacando que “desde el Ministerio de 
Salud y en contacto con la Seremi 
y también con otros sectores como 
el Ministerio de Agricultura, el SAG 
y Sernapesca, se está trabajando 
en forma coordinada para prevenir 
esta enfermedad. Desde finales del 

2024, se está trabajando en gene-
rar y reactivar todos los protocolos 
correspondientes”.

“Para la próxima campaña de vacu-
nación, los trabajadores/as avícolas, 
ganaderos y criadores de cerdo son 
parte de los grupos objetivos contra 
Influenza, pues la Influenza Aviar 
puede transmitirse a los seres hu-
manos mediante el contacto directo 
con animales, aves o mamíferos 
infectados con sus secreciones” 
informó. 

PRONTO

Por su parte, el Director Regional 
del Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres 
(SENAPRED) de Coquimbo, Angelo 
Hernández reveló que en la Región de 
Coquimbo, durante el 2023, murieron 
por gripe aviar, 1420 Pingüinos de 
Humboldt; 2240 especímenes de 
Lobo Marino común; 128 Pingüinos 
de Magallanes; 20 Chungungos; 14 
Lobos Marinos australes; 10 Lobos 
finos de Juan Fernández; 9 Marsopas; 
1 Delfín común y otros (13).

Respecto al trabajo que vienen 
haciendo, el director indicó que “te-
nemos mesas técnicas conformadas, 
2 a nivel nacional y 3 regionales, 
porque sabemos que va a llegar 
pronto acá, así que tenemos un 
tiempo establecido de no más allá 
de 2 semanas para conformar los 
equipos”. 

En suma a esto, Hernández adelantó 
que “ya se hicieron todos los contac-
tos con los gestores de riesgo de las 
15 municipalidades de la región, y se 
les dio a conocer los protocolos para 
prepararse. Específicamente en la 
conformación de las cuadrillas, que 
van a tener que recoger los cadáveres 
de los animales que se encuentren 
o los que se encuentren enfermos y 
tengan que ser trasladados al SAG”.

PREOCUPACIONES

El vocero de la Comisión Nacional Una 
Salud del Colegio Médico Veterinario 
de Chile (Colmevet) y académico de 
Virología Animal de la Facultad de 
Ciencia Veterinaria y Pecuaria de la 
Universidad de Chile, Víctor Neira, 
sostuvo que “en el caso de Chile, 
compartimos variante con Perú, la que 
ingresó al norte del país y se diseminó 
en el cono sur, en Argentina, Uruguay 
y Brasil. También vimos que el virus 
se fue moviendo y llegó a Antártica, 
afectando a algunas especies, como 
unas aves depredadoras que se lla-
man skúas”.

Sumado a esto, Neira recalcó que 
“en Estados Unidos, el virus se trans-
mitió desde aves silvestres a vacas, 
diseminándolo a través de la leche y 
eso ha contagiado a muchas personas. 
Incluso se ha detectado que algunos 

gatos de los trabajadores de estas 
granjas, se han muerto por el virus, 
además de otras especies locales”. 

“Si bien la primera preocupación es 
la salud de las personas, también es 
muy importante el componente ecoló-
gico y los aspectos de salud animal a 
nivel de granja, que van acompañados 
de la producción de alimentos. Por 
ejemplo, en Norteamérica siguen con 
brotes activos y el precio del huevo 
se ha disparado hasta llegar a los mil 
pesos por unidad”, añadió. 

Finalmente, Neira hizo hincapié en 
que “hasta ahora el virus pasa al ser 
humano, y aunque no lo transmite, 
está la preocupación de que se vaya 
adapte y cause una nueva pandemia. 
Sin embargo, a diferencia del Covid 
19, el virus de influenza se ha estu-
diado más de 100 años, entonces las 
vacunas contra este virus se pueden 
hacer mucho más rápido”.
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El procedimiento de este lamentable hecho fue adoptado por la PDI, quienes informaron que 
el hombre falleció por electrocución. 

EL DÍA

La tragedia  ha encendido las 
alarmas sobre la seguridad 

eléctrica en viviendas y 
alojamientos laborales por lo 
que se recomiendan medidas 

de prevención.

Hombre de 56 años 
muere electrocutado en 

cabaña de Punitaqui

ACCIDENTE SE PRODUJO MIENTRAS DE DUCHABA

Un hombre de 56 años falleció por 
electrocución mientras se duchaba 
durante su descanso laboral en una 
cabaña en la comuna de Punitaqui. 
Su ausencia en la jornada de trabajo 
alertó a un compañero quien salió 
en su búsqueda en compañía con 
el dueño del lugar, encontrado en 
el baño de una cabaña sin signos 
vitales, según informó la Policía de 
Investigaciones (PDI).

El subprefecto Freddy Montoya, 
jefe(s) de la Brigada de Homicidios 
La Serena, señaló que tras el análi-
sis policial del sitio del suceso y la 
inspección externa del cuerpo, se 
descartó la intervención de terceros. 

“Personal de esta brigada espe-

cializada realizó el trabajo científico 
técnico en el sitio del suceso y al 
análisis externo policial del cuerpo, se 
descarta la intervención de terceros y 
la causa probable de muerte corres-
ponde a una electrocución”, indicó el 
funcionario, agregando que peritos del 
Laboratorio de Criminalística traba-
jan en esclarecer las circunstancias 
exactas del hecho.

Además, CGE hace un llamado a 
asesorarse con profesionales eléctricos 
certificados por la SEC al momento 
de realizar instalaciones interiores”.

Por su parte, Juan Robles, preven-
cionista de riesgo y Comandante de 
Bomberos de Ovalle, explicó que los 
espacios húmedos, como baños y 
cocinas, representan un alto riesgo 
de electrocución si no cuentan con 
una instalación adecuada. “El agua 
que tenemos nosotros en nuestros 
hogares contiene metales y esos 
metales son las conductoras de la 
electricidad. Entonces ahí se corre un 
riesgo grande y surge una probabilidad 
alta de electrocutarse”, señaló.

PREOCUPACIÓN POR 
LA SEGURIDAD ELÉCTRICA

Este caso ha generado inquietud 
sobre las condiciones de las ins-
talaciones eléctricas en viviendas 
y alojamientos laborales. Desde la 
Compañía General de Electricidad 
(CGE), señalaron que, “las insta-
laciones eléctricas interiores de las 
viviendas son responsabilidad de 
cada propietario quedando fuera del 
alcance de la empresa. Respecto a 
la Red de distribución CGE, realiza 
inspecciones y mantenciones per-
manentes durante todo el año a lo 
largo de su zona de concesión.

MARTHA HECHERDORSF       Punitaqui
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Peligra el inicio de 
clases en Salamanca 

POR RETENCIÓN DE SUBVENCIONES 

Según el alcalde Carlos Lillo, la Municipalidad de Salamanca arrastra una deuda de 7 mil 
millones de pesos.

EL DÍA

El Juzgado de Letras de Illapel ordenó la retención de los 
fondos escolares del Municipio de Salamanca, a raíz de 
la deuda que arrastra con una empresa de construcción 

desde el 2017.

Recientemente, el alcalde de 
Salamanca, Carlos Lillo dio a cono-
cer que la comunidad educativa de la 
comuna enfrenta una gran crisis, ya que 
$817.867.767 millones de subvenciones 
escolares fueron retenidos por orden 
del Juzgado de Letras de Illapel, como 
resultado de una demanda judicial 
contra la municipalidad por parte de 
la empresa Ingeniería y Construcción 
Puerto Principal S.A.

Según lo dado a conocer desde el mu-
nicipio, la causa judicial se arrastra desde 
el año 2017 y se amplió con nuevos 
antecedentes en 2020, teniendo como 
origen el incumplimiento de pagos por 
parte del municipio en la ejecución del 
Proyecto de Soterramiento de Avenida 
Infante. Este contrato fue adjudicado 
en el 2016, por un monto de $1.985 
millones, lo que fue financiado a través 
de un convenio de cooperación entre la 
Minera Los Pelambres y la Municipalidad 
de Salamanca, sin embargo, más de 
$1.031 millones quedaron pendientes 
de pago a contar desde el 2017. 

En relación a esto, el alcalde de 
Salamanca, Carlos Lillo relató que 
“esta demanda se arrastró durante 
los periodos de Fernando Gallardo y 
Gerardo Rojas y aunque se intentó 
saldar la deuda con dos bienes mu-
nicipales; El aeródromo Las Brujas, 
este se declaró inembargable, porque 
presta un servicio crítico a la ciudada-
nía, que es el traslado de pacientes, 
lo mismo sucedió con el estadio N° 1 
de Salamanca”.

Respecto a la deuda, Lillo sostuvo 
que “lo más probable es que los fondos 
fueron ocupados en otras cosas, hay 
informes de la Contraloría y nosotros 
vamos a iniciar una auditoría externa, 
porque hay que tener en cuenta que en 
el último informe trimestral, que me 
tocó recibir, había una deuda de más 
de 7 mil millones de pesos”. 

PELIGRAN LAS CLASES

En relación a la retención de la sub-
vención, el alcalde hizo hincapié en 
que si esta no se revierte a tiempo, 
las escuelas de la comuna podrían 
no iniciar el año escolar, afectando a 
2000 niños y jóvenes de la comuna.

“Estamos en un escenario muy com-
plejo, por eso viajé a Santiago a reunirme 
con el Ministro de Educación, pero se 
encontraba de vacaciones y aunque 
me iba a recibir la Subsecretaria, ella 
delegó el tema a un equipo técnico, 
pero no llegamos a nada”, señaló.

Lillo también reveló que “le pedimos 
al ministro que nos garantizara la 
subvención para poder operar este 
año, porque entendiendo que tenemos 
esta deuda, resultaría imposible de 
otro modo”. 

Ahondando en esto, recalcó que “si 
se nos garantiza la subvención, vamos 
a buscar alternativas de pago y alter-
nativas legales para poder subsanar 
de manera definitiva esta situación”.

Al ser consultado si esto se refiere 

a un préstamo, el alcalde explicó que 
“es una de las formas que se podría 
abordar, pero a la fecha no tengo 
ninguna respuesta, entonces es muy 
complejo iniciar el año escolar, porque 
nadie me garantiza tener los fondos”. 

Además de esta estrategia, el alcalde 
dio a conocer que “estamos esperando 
lo que resuelva la Corte de Apelaciones 
de La Serena, ya que ahí podríamos 
tener una posibilidad. También vamos 
a hacer el ingreso de una orden de no 
innovar”.

“Cuando recibí la municipalidad es-
taba endeudada y resulta imposible 
tener recursos mensualmente para 
absorber el gasto que significa el 
Departamento de Educación. Así que 
tenemos nuestra esperanza puesta 
en el MINEDUC, por lo que creemos 
que debe pronunciarse, porque si bien 
ellos no originaron la deuda, tienen la 
capacidad para ayudarnos y evitar que 
nos transformemos en una comuna 
que no inicie su año escolar con nor-
malidad”, argumentó. 

ACCIONES TARDÍAS

Al ser consultado por este tema, el 

ex alcalde Gerardo Rojas puntualizó 
que “aunque el contrato se adjudicó 
en mi periodo, la deuda comenzó 
con el alcalde que asumió después 
de mi. Pese a esto, en mi segundo 
período tratamos de buscar una so-
lución, pagamos una parte e incluso 
conversamos con los abogados para 
renegociar, porque las deudas, al 
igual que los proyectos aprobados, 
son institucionales. Ahora es tarea 
de la nueva administración el buscar 
una solución, cosa que ellos siempre 
conocieron, porque era información 
pública”. 

El Consejero Regional e integrante 
de la Comisión de Educación y Cultura 
del Consejo Regional (CORE) de 
Coquimbo, Juan Manuel Barraza tam-
bién se refirió a este tema, señalando 
que “esto no es una deuda previsional, 
es una deuda con un proveedor y es 
un tema de gestión municipal. Él 
asumió el 6 de diciembre del 2024, 
han pasado meses en los que podría 
haber hecho otras gestiones”.

Por su parte, la Consejera Regional e 
integrante de la Comisión de Educación 
y Cultura, Valeria Chacana aseguró 
que “al estar en un primer trámite en 

un tribunal de letras, debería poder 
realizar una apelación. Lamentamos 
que se estén buscando acciones de 
forma tan tardía, entendiendo que 
esta causa judicial se arrastra desde 
el 2017 y a pesar de los cambios de 
administración es de conocimiento 
público”.

RESPUESTA MINISTERIAL

El Seremi Nicolás Pérez lamentó la si-
tuación que atraviesa la Municipalidad 
de Salamanca e indicó que “como 
Ministerio de Educación nos hemos 
reunido con el alcalde y hemos en-
tregado orientaciones a los equipos 
municipales para evaluar alternativas 
que permitan garantizar los recursos 
para la provisión del servicio educativo 
dentro de la normativa legal”.

“Nuestro principal interés es garan-
tizar la continuidad de los procesos de 
aprendizaje de las y los estudiantes, 
junto con resguardar las condicio-
nes laborales y el bienestar de las y 
los integrantes de las comunidades 
educativas de la comuna”, añadió 
el Seremi. 

Además de esto, Pérez sostuvo que 
“la municipalidad de Salamanca -en 
su calidad de sostenedor municipal- 
tiene la obligación de garantizar la 
provisión del servicio educativo y de 
que el inicio de clases para el año 
académico 2025 se desarrolle de 
acuerdo con las fechas fijadas en el 
calendario escolar de la región, por lo 
que esperamos que se avance en la 
resolución de este conflicto para que 
dicho proceso no se vea afectado”. 

CARLOS LILLO
ALCALDE DE SALAMANCA

Le pedimos al ministro 
que nos garantizara 
la subvención para 
poder operar este año, 
porque entendiendo 
que tenemos esta 
deuda, resultaría 
imposible de otro 
modo”

ROMINA ONEL                 Salamanca
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El 3° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N°240, rematará 
el 19 de marzo de 2025, a las 09:00 hrs., el Departamento N° 23, Edificio 
Toconao norte, y el derecho de uso y goce exclusivo del estacionamiento N° 
195 todos del Condominio Puerta del Mar, con acceso por Avenida Puerta 
del Mar N°398, comuna de la Serena, se incluyen el derecho de dominio, 
uso y goce que a lo vendido le corresponde en los bienes comunes del 
condominio, conforme ley 19.537 y Reglamento de Copropiedad. Inscrito a 
fojas 10230 Nº 6976 del Registro de Propiedad del CBR de La Serena 
del año 2015. Rol de avalúo Nº 4307-113, de La Serena. Mínimo para la 
subasta $62.102.132.- Garantía: Los interesados deberán presentar vale 
vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 
10% del mínimo, esto es $6.210.213. Demás condiciones autos “BANCO 
DEL ESTADO con GALLARDO”, Rol C-806-2024, del tribunal citado.

AVISO DE REMATE

Erick Barrios Riquelme  
Secretario (s).

La Serena, siete de Febrero de dos mil veinticinco.

El 3° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N°240, rematará 
el 11 de marzo de 2025, a las 11:00 hrs., el Departamento N° 106 primer 
piso, Edificio A dos del Condominio La Florida II, con acceso por Calle 
Araucanía N° 5.431, La Serena. Se comprende el derecho de uso y goce 
exclusivo sobre el estacionamiento N° 32, así como todos los derechos de 
dominio, uso y goce que le corresponden en el terreno en el que se emplaza 
el Condominio y los demás bienes que se reputan comunes conforme a la 
Ley N° 19.537 y al Reglamento de Copropiedad. Inscrito a fojas 2086 Nº 
1452 del Registro de Propiedad del CBR de La Serena del año 2015. Rol 
de avalúo Nº 3097-47, de La Serena. Mínimo para la subasta 
$56.034.196.- Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista del 
Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del 
mínimo, esto es $5.603.419. Demás condiciones autos “BANCO DEL 
ESTADO con ABDALA”, Rol C-3884-2024, del tribunal citado. La 
Serena, diez de febrero de dos mil veinticinco. 

AVISO DE REMATE

Erick Barrios Riquelme.
Secretario( s ) 

Aumentan a 19 las víctimas fatales en 
accidentes de tránsito este 2025

EN LAS ÚLTIMAS HORAS HUBO DOS FALLECIDOS

Los accidentes de tránsito en las rutas de la Región de Coquimbo ya han dejado 19 víctimas 
fatales en lo que va corrido del año.

EL DÍA

Según lo informado por 
Carabineros  corresponde 

a un aumento respecto del 
año anterior, por lo que se 

llamó a tener prudencia 
a la hora de conducir, 

especialmente en estos 
últimos días de verano, 

donde comienza el retorno 
a los hogares. 

En dos accidentes distintos ocu-
rridos la noche del jueves, uno en la 
comuna de Illapel, donde murió un 
gendarme y otro en la Ruta-5, en 
Coquimbo, donde fue atropellada una 
mujer,  aumentaron a 19 las víctimas 
fatales en lo que va corrido del año 
2025 en la región, una cifra más alta 
que en el mismo lapso de tiempo del 
año pasado.

De hecho, según lo informado por 
Carabineros, el 2024 a esta misma 
fecha habían fallecido 14 personas en 
accidentes de tránsito y el presente 
año 19, lo que significa un poco más 
de un 13%.

No obstante, el capitán de Carabineros, 
Eduardo Garrido Tapia, jefe de la SIAT 
de La Serena, dijo que dentro de las 

principales causas han sido “la ve-
locidad, los peatones que cruzan en 
lugares no habilitados y conductores 
que manejan en condiciones físicas 
deficientes, lo que está asociado a 
sueño, cansancio o fatiga. Dentro de 
estos fallecidos que llevamos este 
año podemos indicar que las rutas 
que tenemos consideradas o puntos 
donde se han generado un número 
importante de fallecidos ha sido la 
Ruta-5 Norte principalmente y la 
Ruta CH-41, donde mantenemos 
una persona fallecida por siniestros 
viales, el resto han sido en diferentes 
rutas tanto en la provincia del Limarí 
como de Choapa”, señaló el oficial.

En la misma línea, a pocos días 
de terminar la temporada estival, el 
oficial hizo un llamado a prepararse 
para los retornos a sus domicilios y a 
los que se vengan incorporando a la 
Región de Coquimbo, para que estén 
siempre precavidos, que conduzcan 
atentos a las condiciones del tránsito 
del momento, a una velocidad razo-
nable y prudente. Asimismo, llamó 
a utilizar los sistemas de retención 
infantil (asientos), los que deben 
estar adecuados al peso y a la edad 
de los niños. No utilizar el teléfono 
celular mientras se conduce, ya que 
es un distractor importante, estar 
siempre a una distancia razonable 

con respecto a los vehículos que lo 
anteceden. Si va a viajar de noche 
hacerlo descansado durante el día, 
hacer una revisión minuciosa de los 
sistemas de  frenos, luces, neumáticos, 
la carga del vehículo, no sobrepasar 
la cantidad de pasajeros que permite 
el vehículo y a no consumir alcohol, 
que se considera un arma mortal ni 
drogas.

Según el capitán, todo lo señalado 
anteriormente son elementos que 
pueden significar un accidente con 
graves consecuencias, incluso fatales, 
para quienes se desplazan por las 
carreteras de la zona.

EDUARDO GARRIDO TAPIA
CAPITÁN DE CARABINEROS.

Las principales 
causas de accidentes 
son la velocidad, 
los peatones que 
cruzan en lugares 
no habilitados 
y conductores 
en condiciones 
deficientes”

ÓSCAR ROSALES CID    Región de Coquimbo



CORREDORES DE 
PROPIEDADES

MR PROPIEDADES                      
997112460 – 512279815             

WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS 

Parcela Nueva Talcuna, Valle 
de Elqui, 5.000 m2, cercada, 
agua, luz eléctrica, casa sóli-
da en obra gruesa, 84 m2, 
$59.000.000.

Parcela Las Rojas, Valle de 
Elqui, 5.237 m2, terraza, vista, 
$40.000.000. Acepta oferta.

Casa Larraín Alcalde, cerca 
Hospital y Universidad, 10 habi-
taciones, 7 baños, 180/240 m2, 
$189.000.000, conversable.

Terreno urbano, El Milagro, 
12.200 m2, UF 1 el m2

PROPIEDADES
ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Arriendo 280.000 año corrido 
Depto con estacionamiento 
persona sola Peñuelas sur  F: 
+56994924427

ARRIENDO - CABAÑA

Se arrienda cabaña en parcela 
3 habitaciones, 1 baño, incluye 
luz y agua, estacionamiento, sin 
amoblar, excelente ubicación 
frente a Mall Plaza La Serena 
(año corrido). Valor $220.000 
mensual. Contactar a Eduardo 
al  F: +56998711583 

ARRIENDO - LOCAL

*** Se arrienda oficina amo-
blada *** ubicada en calle 
Cordovez N° 490 oficina 202-
A, La Serena, baño privado, 
30 m2, $250.000 mensuales, 
gastos comunes incluidos. 

Necesito operarios adultos 
Estación de Servicio Shell 
Balmaceda 2884. Presentar 
curriculum papel antecedentes. 

Se necesita contratar maestros 
carpinteros de terminaciones, 
para prestar servicios en la 
ciudad de La Serena. Reales 
interesados comunicarse al 
fono +56979697494 entre las 
15:00 y 16:00 horas, de lunes 
a viernes. 

Se necesita señora que sepa 
cocinar, presentarse con curri-
culum y antecedentes, carnet 
al día, en calle O’Higgins 138 La 
Serena Hotel del Cid a cualquier 
hora.

Se requiere ,  Secretar ia , 
Inspector(a) patio, Auxiliar de 
Aseo para colegio en la serena. 
Enviar antecedentes al correo: 
rrhh.colegiols.a@gmail.com 

Fundación IMSA busca Direc-
tor Técnico con al menos 3 
años de experiencia en pro-
gramas de tratamiento de 
consumo de alcohol y drogas 
en adolescentes, y coordina-
ción de equipos. Ubicación: 
Coquimbo. Disponibilidad 
inmediata. Interesados enviar 
documentos a: cvfundacio-
nimsa@gmail.com

Fundación IMSA busca Direc-
tor Técnico con al menos 4 
años de experiencia en pro-
gramas de tratamiento de 
consumo de alcohol y drogas, 
y coordinación de equipos. 
Ubicación: Coquimbo. Dispo-
nibilidad inmediata. Intere-
sados enviar documentos a: 
cvfundacionimsa@gmail.com

Colegio de Coquimbo en Carre-
ra Docente requiere Educador 
tradicional intercultural acre-
ditado. Interesados(as) enviar 
curriculum a seleccionperso-
nalrrhh.2024@gmail.com

Sólo profesionales. jvre@
rioelqui.cl, contacto  F: 
985052974

ARRIENDO - PIEZA

La Serena, centro, arriendo pie-
zas individuales, gastos comu-
nes incluidos. F: +56953343440

Pieza  amoblada  Wi f i  TV 
$150.000, Edwards 2933. La 
Serena  F: 977585412

VENDO - CASA

Corredora de Propiedades 
necesita casas, departamentos, 
terrenos urbanos para venta 
y arriendos, buen sector en 
Serena.  F: 993158624

Vendo casa más botillería con 
existencia y patente y su clien-
tela formada. F: 992984280

Se vende propiedad Herra-
dura Oriente, 3 dormitorios, 
baño, cocina ampliada, living 
comedor, patio 300 m2 libre, 
estacionamiento para tres 
autos. 5.800 UF. 998271993. F: 
998271993.

Copiapó vende casa sólida 4 
dormitorios 2 baños ,estacio-
namiento patio bodega buen 
sector Valor $85.000.000.  F: 
991644403

VENDO - DEPARTAMENTO

La Serena, centro, vende cinco 
departamentos, construcciones 
primera calidad, nuevos, cada 
departamento 2 dormitorios, 
cocina, comedor, baño, insta-
lación lavadora, sistema puerta 
portón automático, estaciona-
miento vehículos, usos oficinas. 
Habitación valor $330.000.000, 
conversable, venta directo due-
ño, Colón 943, correo: jesor90@
gmail.com,  F: +56977577667

Colegio de Coquimbo requiere 
auxiliar de aseo, 44 hrs sema-
nales. Preferencia sector 
Peñuelas y Tierras Blancas. 
Interesados(as) enviar curricu-
lum a mantencioncolegio2021@
gmail.com

Se necesita Educadora Diferen-
cial por 44 Horas para Escuela 
de Lenguaje en la ciudad de 
Vallenar. Interesadas enviar 
currículum vitae a fundae-
duccaballeroyzepeda@hot-
mail.com

Colegio de la Ciudad de la Sere-
na, requiere completar planta 
de Docentes para el proceso de 
selección año 2025, en el cargo 
de Profesor de Educación en 
Historia y Geografía básica y 
media con manejo en la norma-
tiva ministerial y legal vigente 
sobre PIE. Los interesados que 
cumplan con los requisitos 
señalados enviar sus ante-
cedentes CV, certificados de 
título y antecedentes a correo 
postulaciones.serena2024@
gmail.com

GENERALES
VENDO

Vendo máquina soldadora 250 
amperes. Interesados llamar  
F: +56931137199

SERVICIOS

Retiro escombros,  basu-
ra, cachureos y ramas.  F: 
950066742

Lavado de alfombras de muro 
a muro, alfombras móviles, 
con retiro a domicilio.  F: +569 
92394414

Kinesiología a domicilio, reha-
bilitación respiratoria, neuro-
lógica, músculo esquelética, 
La Serena, Coquimbo.  F: 
+56979475297

VENDO - TERRENO

Parcela 9.400 m en Las Rojas, 
15 minutos desde aeropuerto 
La Serena, lugar único con río, 
árboles, vega, pozo de agua 
todo el año, residencial privado, 
escuela, comercio, posta, loco-
moción en puerta, $64.700.000.  
F: 95875778

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Nissan V15 2010 Taxi La Serena, 
papeles al día, $12.000.000.  F: 
987265782

Ford Eco Sport  2017 Único 
dueño 95.000 Km papeles al 
día.  $7000000 F: 993640064 - 
983038049.

Chevrolet Aveo 1.4 2013 platea-
do valor $4.000.000 conversa-
ble.  F: 989709495 

Kia Cerato, año 2010, automá-
tico, 172.800 Km.  F: 994300183

Taxi colectivo, Nissan Tiida, 
2011, trabajando, con recorrido 
en La Serena. Venta de patente 
sola y/o con vehículo, precios 
conversables.  F: 999771950

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Necesito Ayudante de Inspec-
tor, egresado de Cuarto Medio. 
Enviar Currículum a: coquim-
bo.ingenieria@gmail.com,  F: 
994514271

Se necesita Chofer para tra-
bajar al interior del Terminal 
de Buses de La Serena, para 
taxi básico horario nocturno. 
F: 984562933

Aseo casa, departamento, 
cabaña. Llamar  F: 981948235

SÓLO MAYORES

Alexa, 23 años, recién lle-
gada, masajes eróticos.  F: 
+56974028247

Laurita, 18 años, besos rea-
les, trato pololo, con lugar.  F: 
+56971746596

Lorena,  rubia,  caderona, 
hermosa, recién llegada.  F: 
+56959947077

Javiera 21 años, blanqui-
ta, besos apasionados.  F: 
+56940743153

Sara ,  masa jes  erót icos , 
con final feliz, cariñosa.  F: 
+56941781482

Fernanda, 18 años, de vuelta 
en La Serena.  F: +56972895190

T i fanny ,  jovenc i ta ,  her-
moso rosto, cariñosa.  F: 
+56959383654

Nicols, 18 años, hermosa, recién 
llegada.  F: +56959947077

Candy, madurita, hermosa, 
cariñosa.  F: +56945095620

Luana, exuberante, paragua-
ya, hermosa, cariñosa.  F: 
+56999809275

Camila, delgadita, bello cuer-
po, cariñosa, hermosa.  F: 
+5679867830

Gabriela 25, delgada, bello 
cuerpo, servicio completo.  F: 
+56965675888

$10.000, lolita, boliviana, 
recién llegada, amorosa, 
besos reales, lindo cuerpo, 
sin apuro. F: 962885047

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:
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 UF 22.02.25: $ 38.557,45 DÓLAR COMPRADOR: $ 945,8 DÓLAR VENDEDOR: $ 946,2 IPC ENERO: 1,1% IPSA: +0,57%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
jueves en 7.322,48 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +0,53% y cerró en 
36.749,69 puntos. 
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Ante el Segundo Juzgado de Letras La Serena, ubicado en calle Rengifo 
240, en juicio ejecutivo, Rol Nº 322-2024, caratulados “BANCO DE 
CRÉDITO E INVERSIONES con THENOUX CIUDAD, FRANCISCO 
JAVIER”, se rematará el próximo 24 de marzo de 2025, a las 11:30 horas, 
inmueble consistente en el DEPARTAMENTO Nº 213, 2º PISO, BODEGA 
Nº 14, USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO Nº 69, 
CONDOMINIO EDIFICIOS SAN JOAQUIN, CALLE SAN JOAQUIN Nº 2011, 
ubicado en la comuna de LA SERENA. El dominio se encuentra inscrito a su 
nombre a fojas 5.762 N° 3.902, del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de La Serena, correspondiente al año 2.021; 
por el mínimo de $118.329.666.- El precio se pagará de contado, en plazo 
de tres días desde la subasta. Todo postor, para tomar parte de la subasta, 
deberá rendir caución por un valor equivalente al 10% del mínimo 
establecido para la subasta, en vale vista DEL BANCO DEL ESTADO a la 
orden del Tribunal.  Bases y antecedentes en Secretaría del Tribunal. 

EXTRACTO

Isabel del Carmen Cortés Ramos
Secretario PJUD

Cinco de febrero de dos mil veinticinco

Con su show y magia Jean Paul 
Olhaberry llega a Coquimbo

“ESTE ESPECTÁCULO BUSCA QUE EL PÚBLICO SE VUELVA A CONECTAR CON LO IMPOSIBLE”

El show  ha agotado más de 30 funciones en Chile y ha sido galardonado con premios interna-
cionales como el Oscar de la Magia y el Merlín Award, el ilusionista promete una experiencia 
inolvidable en el Casino Enjoy.

EL DÍA

El destacado ilusionista 
se presentará esta 
noche en el Casino 

Enjoy, prometiendo una 
experiencia multisensorial 

e interactiva para toda la 
familia.

Coquimbo se convertirá en el epi-
centro de la magia esta noche con la 
llegada de Jean Paul Olhaberry y su 
espectáculo Soy Magia. Con un show 
que ha agotado más de 30 funcio-
nes en Chile y ha sido galardonado 
con premios internacionales como el 
Oscar de la Magia y el Merlín Award, 
el ilusionista promete una experiencia 
inolvidable en el Casino Enjoy.

En conversación con Diario El Día, 
Jean Paul Olhaberry adelantó parte lo 
que será su espectáculo en la comuna 
puerto, donde la donde la ilusión cobra 
vida, con luces y proyecciones.

 “Lo que ha pasado en esta gira ha 
sido muy bonito, los teatros se han 
llenado y el público se ha conectado 
con la magia de manera profunda. En 
Coquimbo he estado antes y siempre 
es especial reencontrarme con la gente 
y sentir esa energía que se habilita 
en el espacio”, expresó.

- Se dice que en Soy Magia el pú-
blico es el verdadero protagonista. 
¿Cómo logras que la audiencia 
forme parte activa del ilusionismo?

“El 80% del show ocurre en las 
manos de los espectadores. Desde 
el Festival de Viña, donde hicimos 
magia con 15 mil personas en la Quinta 
Vergara y millones en casa, comencé 
a desarrollar técnicas para que toda 
la audiencia participe. Hay efectos de 
mentalismo, riesgo y momentos donde 
pido objetos personales del público 
para generar ilusiones. La magia no es 
justamente como una obra de teatro, 
donde realmente hay un guión y todo 

ocurre de la misma manera, sino que 
siempre está cambiando con lo que 
el público va poniendo en la puesta 
en escena”.

-¿Qué hace especial esta gira y 
qué novedades trae para el público?

“La magia es una transformación de 
pensamiento a realidad. Mi inspiración 
viene desde mi maestro Fernando 
Larraín hasta Alejandro Jodorowsky. En 
este show, no solo busco sorprender, 
sino también emocionar. La gente se 
conecta con sus sueños, sus deseos 
y sus recuerdos. Soy Magia es un 
viaje de emociones.”

-Has llevado la magia a distintos 
escenarios y públicos ¿Cuál ha sido 
la reacción más impactante que 
has recibido en una presentación?

“Recuerdo a dos adultos mayores 
que me dijeron que habían recuperado 
su capacidad de asombro después de 
ver el show. Me emociona cuando la 
magia toca el corazón de las perso-
nas y transforma su manera de ver 
la realidad.”

- En un mundo donde el acceso a 
la información es inmediato, ¿Cómo 

sigues sorprendiendo al público 
con trucos que desafían la lógica?

“Hoy estamos hiperconectados y 
eso ha hecho que perdamos la ca-
pacidad de asombro. La magia es un 
recordatorio de que nosotros somos 
magia, que debemos conectarnos con 
la naturaleza, con las estrellas, con 
el agua. En mi espectáculo, busco 
que el público se desconecte de la 
tecnología y vuelva a la experiencia 
vivida.”

-El ilusionismo ha evolucionado 
con el tiempo ¿Cómo combinas 
la magia ancestral con la tecnolo-
gía y los efectos modernos en tu 
espectáculo?

“La magia ha estado siempre entre 
la ciencia, la religión y lo desconocido. 
La figura del chamán es fundamental 
en muchas culturas, es alguien que 
explora lo desconocido para traer 
conocimiento a su comunidad. En Soy 
Magia, uso tecnología para potenciar 
la experiencia: pantallas, efectos 
visuales y sonido elevan la ilusión a 
otro nivel. Esperamos que el público 
llegue a una catarsis”.

- Más allá del show, ¿Qué men-
saje o sensación te gustaría que el 
público de Coquimbo se lleve tras 
ver Soy Magia?

“Volver a creer, creo que esa es la 
frase con la que puedo definir el show.
Volver a creer en la magia, volver a creer 
en lo imposible, por que justamente 
cuando uno cree, es cuando uno vuelve 
a creer en esa magia. Entonces, este 
espectáculo busca eso, que el público 
se vuelva a conectar con lo imposible, 
sienta que, las cosas son posibles, 
que pueden pasar, y que, si están ahí 
al lado de nosotros, sabemos mirar 
desde otra perspectiva la realidad, y 
cuando creemos todo se transforma, 
y nosotros también somos seres que 
podemos iluminar esta vida..”

Las entradas están disponibles a 
través de TicketPro y Altoparlante. No 
pierdas la oportunidad de ser parte de 
un espectáculo que desafía la lógica 
y la realidad.

EQUIPO EL DÍA             Coquimbo



     DEPORTESel Día    I   SÁBADO 22 DE FEBRERO DE 2025  I  I  13

MENÚ 
EJECUTIVO

MENÚ 

Entrada + Fondo + 
Postre + Bebida

$9.800 $6.800

MENÚ 
BÁSICO

Fondo + Bebida + 
Té o Café

Pastas Frescas -Pizzas de Autor - Carnes - Ensaladas y Más…

Lunes a viernes 10:00 hrs a 19:30 hrs.
Av. Juan Cisternas 2497 La Serena, Boulevard San Joaquín 
Local 9 Terraza piso -1 / Contacto : +569 2608 0468

Estamos atendiendo de

LUNES A SABADO DE 
12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 
12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

Reservas: 512 211519
Brasil 750, la Serena

 LLAMADO A CONCURSO

Llámese a Concurso para contratación de 
Inspectores, para residencia 

"Hogar Universitario Limari". 

CARGO: Inspectores
Municipalidad de Monte Patria, requiere 
contratar inspectores (as) para trabajo con 
Jóvenes residentes en el Hogar Universitario 
Limari, ubicado en calle Larraín Alcalde 1187, La 
Serena para mayor información, se pueden 
descargar bases en www.munimontepatria.cl, 
las bases serán compartidas a partir del día 
viernes 21 de Febrero 2025.

CRISTIAN HERRERA PEÑA
ALCALDE

MUNICIPALIDAD DE MONTE PATRIA

Programación Fecha 2°
Viernes 21/02
A. Italiano 4-2 Iquique
U. Española 0-3 Palestino
Sábado 22/02
18:00 Coquimbo U. Vs. U. Católica
20:30 Ñublense Vs. Limache
Domingo 23/02
12:00 Huachipato Vs. Everton
18:00 Cobresal Vs. La Serena
20:30 U. de Chile Vs. U. La Calera
Lunes 24/02
20:00 Colo Colo Vs. O’Higgins

Programación Fecha 1°
Viernes 21/02
D. Concepción  2-2  Temuco
Wanderers 0-0 U. de Concepción
Sábado 22/02
18:00 Magallanes Vs. Recoleta
18:00 Copiapó Vs. Stgo. Morning
20:30 San Luis Vs. Antofagasta
Domingo 23/02
18:00 Cobreloa Vs. U. San Felipe
20:30 Santa Cruz Vs. Rangers
Lunes 24/02
21:00 San Marcos Vs. Curicó U.

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.
1 Palestino 6 2 2 4
2 U. de Chile 3 1 1 5
3 U. La Calera 3 1 1 4
4 Coquimbo U. 3 1 1 3
5 Colo Colo 3 1 1 2
6 U. Católica 3 1 1 2
7 A. Italiano  3 2 1 0
8 Limache 1 1 0 0
9 Everton  1 1 0 0
10 Huachipato 1 1 0 0
11 O’ Higgins 1 1 0 0
12 Cobresal 0 1 0 -1
13 La Serena 0 1 0 -2
14 Iquique 0 2 0 -5
15 Ñublense 0 1 0 -5
16 U. Española 0 2 0 -7

 LIGA DE  PRIMERA 

LIGA  ASCENSO

Coquimbo Unido buscará mantener 
su buen momento ante la UC

SEGUNDA FECHA SE DISPUTA HOY EN EL PUERTO

Los piratas 
dieron 
cuenta de 
Iquique en 
la primera 
fecha, mien-
tras que la 
UC, doblegó 
al Audax 
Italiano.
ANFP

Dos equipos que  se conocen 
y que debutaron con un 

triunfo en la fecha pasada, se 
verán las caras en el Estadio 

Francisco Sánchez Rumoroso 
con el firme propósito de 

mantenerse invictos.

Aunque la afición aurinegra ha visto 
en este 2025 al elenco de Esteban 
González en los duelos de la Copa 
Verano y los compromisos de la Copa 
Chile, esta tarde-noche hará su debut 
en la Liga de Primera recibiendo a la 
Universidad Católica en el marco de la 
segunda fecha de la temporada oficial.

Un compromiso de dos viejos conoci-
dos que han tenido un buen comienzo 
de proceso, luego que Coquimbo 
Unido doblegará en su primer duelo 
de visitante a Deportes Iquique en el 
Tierra de Campeones, mientras que 
los cruzados superaron en su primer 
cotejo al Audax Italiano, por lo que el 
propósito es seguir victoriosos y de 
esa manera mantenerse en la cima 
de la clasificación, resulta imperioso 
para esta tarde.

El conjunto local llega con la base 
del equipo que viene de doblegar a 
los Dragones Celestes por 0-3 en el 
Tierra de Campeones donde mostró 
solidez defensiva y contundencia en 
el área contraria con rendimientos 
altos que espera González se puedan 
mantener ante su público en lo que 
sería una clara muestra del fiato y 
conocimiento que ha buscado desde 
el primer momento.

Aunque González no dio a conocer 
la formación estelar, es un hecho que 
Sebastián Cabrera podría aparecer 
desde el primer momento en reem-

plazo de Juan Cornejo, quien salió 
con problemas físicos en el partido 
debut. El resto de la formación se 
mantendrá  inalterable respecto de 
quienes comenzaron en el Norte 

Grande.
El zaguero Manuel Fernández, reco-

noció que llegan en un buen momento 
a este choque, no solamente por el 
hecho de triunfar en el primer partido, 
sino que por  el fiato mostrado por 
el plantel, “lo bueno es que todos 
los defensores llegamos muy bien a 
este compromiso y mostramos gran 
conocimiento”.

Si bien el año pasado a la UC la 
superaron en los tres encuentros 
que disputaron, el zaguero recalcó 
que este es otro momento, “el año 
pasado nos enfrentamos y nos fue 
muy bien, pero eso es pasado, ahora 
será un partido complejo y estamos 
preparados para realizar un partido 
correcto”.

Cabe recordar que este compromiso 
tendrá un aforo permitido de 13 mil 
espectadores, con aficionados de 
ambos cuadros.

U. CATÓLICA

FORMACIONES

COQUIMBO U. V/S

ESTADIO:  FRANCISCO SÁNCHEZ RUMOROSO
ÁRBITRO: Reinerio Alvarado

HORA: 18:00

V. Bernedo 
D. González 
B. Ampuero 
T. Asta-Buruaga 
G. Soto 
A. Canales 
J. Valencia 
C. Cuevas 
E. Bello 
F. Zampedri 
C. Montes 

DT Tiago Nunes

D. Sánchez 
F. Salinas 
B. Cabrera 
M. Fernández 
S. Cabrera 
A. Camargo 
M. Zepeda 
B. Chandía 
M. Palavecino 
A. Azócar 
N. Johansen 

DT Esteban González

CARLOS RIVERA V.        Coquimbo
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REMATE

REMATE 7° JUZGADO CIVIL DE SANTIAGO, Huérfanos 1409, 2° piso, rematará por separado el 19 de 
Marzo 2025, a las 12:15 hrs, mediante plataforma zoom, en sala virtual de remates del tribunal, ID: 
4184423280 CLAVE: 723361, los inmuebles de propiedad del demandado de autos INMOBILIARIA 
CDUC SPA, a saber: A.- Inmueble correspondiente al lote fusionado denominado LOTE 34-5, de 
716,07 metros cuadrados aproximadamente, singularizado en plano agregado bajo N°757 al �nal 
Registro Propiedad año 2021. El mencionado lote resultó al fusionarse los siguientes inmuebles: 
UNO) CALLE LAS ROJAS ORIENTE N°1612 ciudad y comuna La Serena, DOS) CALLE LAS ROJAS ORIENTE 
N°1602, ciudad La Serena, que corresponde al LOTE N°35 plano de loteo de POBLACION ESTADIO UNO, 
protocolizado bajo N°45 al �nal Registro Instrumentos Públicos Notaría La Serena que estuvo a 
cargo de Raúl Parga Muñoz, correspondiente al 6° bimestre 1972. El dominio del inmueble fusiona-
do se encuentra inscrito a nombre de INMOBILIARIA CDUC SPA, a fojas 3165, número 2229 Registro 
Propiedad año 2021, Conservador Bienes Raíces La Serena. Mínimo para iniciar posturas 
$554.236.900.-, B)  Inmueble correspondiente al sitio y casa ubicado en CALLE HUANHUALÍ N°325 
ciudad La Serena, que corresponde al LOTE N°23 MANZANA 2 plano de loteo de POBLACIÓN ESTADIO 
PRIMERA, protocolizado bajo N°45 al �nal Registro Instrumentos Públicos, correspondiente al 6° 
bimestre año 1972 Notaría comuna de La Serena que fue servida por Raúl Parga Muñoz. El dominio 
del inmueble se encuentra inscrito a nombre de INMOBILIARIA CDUC SPA, a fojas 8285, número 5548 
Registro Propiedad año 2015, Conservador Bienes Raíces La Serena. Mínimo para iniciar posturas 
$307.363.886, y C) Inmueble ubicado en ciudad de La Serena, CALLE JOSÉ MANUEL BALMACEDA 
N°3499, que corresponde al LOTE N°12 MANZANA M plano POBLACION VICTOR DOMINGO SILVA, EX 
RIVAS BARRERA, singularizado plano agregado bajo el N°79 al �nal Registro Propiedad año 1974. El 
dominio del inmueble se encuentra inscrito a nombre de INMOBILIARIA CDUC SPA, a fojas 2168, 
número 1591 Registro Propiedad año 2016, Conservador Bienes Raíces La Serena. Mínimo para 
iniciar posturas $55.753.896.- Todo interesado en participar en la subasta como postor, deberá 
contar con Firma Electrónica Avanzada, o en su defecto, tener activa su Clave Única del Estado, para 
la suscripción del Acta de Remate; además, deberá rendir caución que no podrá ser inferior al 10% 
del mínimo �jado para el remate, mediante vale vista tomado en cualquier banco de la plaza, a la 
orden del tribunal, con indicación del tomador para facilitar su devolución. El vale vista deberá ser 
presentado en la secretaría del tribunal el día anterior al �jado para la subasta, entre las 12:00 y 
14:00 horas, oportunidad en la que deberá registrar correo electrónico, exhibir cédula de 
identidad, y acompañar copia simple del referido documento, así como del vale vista, el que si 
recayere en día sábado deberá ser presentado el día viernes anterior. El subastador deberá 
proceder a la �rma del Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que le 
será remitida a su correo electrónico, para sus suscripción con FEA o clave única y luego devuelta al 
tribunal, antes de las 17:00 horas del día de la celebración, bajo apercibimiento de quedar sin 
efecto el remate. El subastador o adjudicatario, tendrá el plazo de 5 días hábiles, contados desde 
que se veri�có el remate, para depositar en la cuenta corriente del Tribunal el saldo del precio de la 
subasta, a través de cupón de pago en Banco Estado, depósito judicial en la cuenta corriente del 
tribunal, o cualquier otro medio habilitado por el Poder Judicial, debiendo acompañar el correspon-
diente comprobante de depósito a la causa mediante la OJV, bajo apercibimiento de decretarse 
nulo el remate sin más trámite. Bases y demás antecedentes en la causa digital autos Rol C- 
11135-2022 caratulados “BANCO SECURITY CON INMOBILIARIA CDUC SPA” Ejecutivo. La secretaría.

En causa Rol C-2051-2019, caratulada “BANCO DEL ESTADO DE CHILE con 
ORDENES ALVAREZ CLAUDIO ANDRÉS”, seguida ante el Segundo Juzgado de 
Letras de La Serena, ubicado en calle Rengifo N° 240, La Serena, se designó día 
19 de marzo de 2025, a las 12:00 horas, objeto llevar a efecto remate del 
inmueble perteneciente a CLAUDIO ANDRES ORDENES ALVAREZ, ubicado en 
Vivienda N° 38, Condominio v.i.v.e. La Florida Oriente II Etapa, Calle El Litre N° 
2162, La Serena, cuyo avaluó asciende a la suma de $75.400.894.- Rol Avalúo 
N° 3107-38 encontrándose inscrita a nombre del demandado a Fojas 225 N° 
173 del Registro de Propiedad del año 2016 del Conservador de Bienes Raíces de 
La Serena.- correspondiente a la tasación fiscal del 2º semestre de año 2025, 
precio que se pagará íntegramente y al contado a más tardar dentro de los cinco 
días siguientes a la subasta, mediante consignación en la cuenta corriente del 
tribunal a su orden. Los postores para tomar parte del remate deberán rendir 
caución equivalente al 10% del mínimo para las posturas mediante en vale vista 
del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal endosado a favor de este. 
Mayores antecedentes Secretaría del Tribunal.

EXTRACTO
PUBLICACIÓN DE REMATE

Isabel Del Carmen Cortés Ramos
Secretario PJUD

Once de febrero de dos mil veinticinco

Desde el hospital porteño  indicaron que entre lunes y martes de la próxima semana se dará 
a conocer una nueva actualización del estado de salud de la futbolista.

COQUIMBO UNIDO

Desde el Hospital San Pablo 
de Coquimbo, destacaron 

que la actividad convulsiva 
de la seleccionada nacional 
ha cesado y en los próximos 
días se evaluará su evolución 

neurológica.

Se disminuye 
sedación de 

Natsumy Millones 

JOVEN FUTBOLISTA DE COQUIMBO UNIDO 

Durante la jornada del viernes el 
Hospital San Pablo de Coquimbo ac-
tualizó el estado de evolución de la 
jugadora Natsumy Millones, quien 
sufrió un cuadro de convulsión en el 
entrenamiento del primer equipo feme-
nino el pasado martes en el Complejo 
Las Rosas.  Según lo informado desde 
el recinto asistencial coquimbano, la 
joven delantera no presentó actividad 
convulsiva tras la realización de exáme-
nes médicos realizados el viernes, por 
lo tanto, su evolución ha sido estable. 

En ese sentido, el doctor Héctor Ugarte, 
médico jefe de la Unidad de Paciente 
Crítico Adulto del Hospital San Pablo 
de Coquimbo, explicó que, “la paciente 

ha evolucionado más estable. Los 
exámenes que habíamos planificado 
realizar en el día de hoy sobre su acti-
vidad convulsiva han demostrado que 
ha cesado, por lo que lo planificado por 
nuestro equipo y el de neurología es ir 
disminuyendo la dosis de la sedación”. 

del Ascenso 2022 y ha llegado a las 
semifinales del Campeonato Nacional 
Femenino en las ediciones del 2023 
y 2024. 

Debido a su grandes campañas defen-
diendo la camiseta del equipo aurinegro, 
Millones también ha sido seleccionada 
chilena en la categoría Sub 17 y tras 
su buen rendimiento también logró 
participar en el Sudamericano Femenino 
Sub 17 realizado en Paraguay en marzo 
del año pasado. 

La delantera también participó en el 
mundial de la India Sub 17 en el 2022, 
en el torneo mundialista fue unas de 
las figuras, jugando los tres partidos de 
la fase de grupos y dio una asistencia 
para el triunfo ante Nueva Zelanda. 

LESIÓN EN PARAGUAY 

Como mencionamos anteriormente, 
Millones participó en el Sudamericano 
Femenino Sub- 17 en el año 2023. 

En ese torneo, la atacante sufrió una 
contusión en la quinta fecha allí Chile 
enfrentó a la selección de Paraguay 
cuando a pocos minutos del pitazo 
final, Millones cayó desplomada en 
medio de la cancha y debió abandonar 
el encuentro en ambulancia, luego de 
largos minutos de asistencia médica.

De todos modos, Natsumy permane-
cerá sedada hasta que se le realicen 
nuevamente exámenes neurológicos, 
en ese sentido, desde el hospital indi-
caron que entre lunes y martes de la 
próxima semana se entregue una nueva 
actualización del estado de salud, esto 
debido al tiempo que toma el proceso 
de la baja de sedación y luego que 
pueda ir despertando paulatinamente.

El médico agregó que, “en los próximos 
días veremos que ella vaya despertan-
do y evaluar su reacción y evolución 
neurológica”.

UNA CARRERA EN ASCENSO 

La carrera futbolística de Natsumy 
hasta llegar al futbol profesional ha sido 
bastante rápida a pesar de su corta 
edad. La talentosa delantera comenzó 
a jugar a los 15 años, derrochando 
calidad y técnica a pesar de enfrentar 
otras futbolistas de categorías mayores 
a ella, transformándose en una de las 
promesas del fútbol femenino nacional. 

Con su talento y dedicación, a los 16 
años se convirtió en la primera jugadora 
con contrato profesional en Coquimbo 
Unido y se ha sido en uno de los pilares 
fundamentales del cuadro pirata. En 
su corta carrera ya ha sido campeona 

LUIS GONZÁLEZ T.         Coquimbo
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Puzzle Sudoku
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Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: Todo tiempo dedicado 
a sus seres queridos es una 
inversión a largo plazo. SA-
LUD: Cuídese de todo aquello 
que afecte su tranquilidad 
emocional. DINERO: Cumpla 
con cada una de las tareas 
que sus superiores le han 
encomendado. COLOR: Gris. 
NÚMERO: 12.

AMOR: Al abrir su corazón 
este se llenará de amor con 
más rapidez. SALUD: No se 
altere tanto, contrólese. 
DINERO: Aplace decisiones 
que impliquen cambios en 
su trabajo o inversiones de 
dinero. La prudencia será 
clave para el éxito. COLOR: 
Lila. NUMERO: 21.

AMOR: No olvide la impor-
tancia de hablar las cosas 
en lugar de guardárselas 
para usted. SALUD: No debe 
ofuscarse tanto. DINERO: Los 
inconvenientes serán pasaje-
ros, siempre y cuando analice 
bien cada paso que da en ma-
teria laboral. COLOR: Naranjo. 
NUMERO: 11.

AMOR: No haga caso a perso-
nas sin corazón y que no son 
felices ni dejan a los demás 
serlo. SALUD: Evite practicar 
deportes por esta jornada. 
DINERO: Quien tiene ideas 
innovadoras siempre estará 
por sobre las personas que 
se queden marcando el paso. 
COLOR: Beige NÚMERO: 22.

AMOR: Aprenda a tener más 
confianza en los sentimientos 
que esa persona tiene hacia 
usted. SALUD: El pensamiento 
positivo atrae energía positi-
va. DINERO: En estos tiempos 
complicados de la economía 
es importante que constante-
mente se vaya reinventando. 
COLOR: Rosado. NÚMERO: 9.

AMOR: Si se enfoca en su 
pesimismo no podrá ver el 
amor que le rodea a diario. 
SALUD: No se deje abatir por 
la depresión, debe luchar y 
salir adelante. DINERO: Pón-
gale pausa a esos proyectos, 
no están las condiciones para 
que todo funcione muy bien. 
COLOR: Blanco. NÚMERO: 2.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: Trate de ver más allá 
de lo que muestran las apa-
riencias. SALUD: Disfrute de 
una vida sana y su salud irá 
siempre mejorando. DINERO: 
Tenga cuidado con que un 
miembro de su equipo de 
trabajo no esté remando para 
el mismo lado. COLOR: Café. 
NÚMERO: 1.

AMOR: Es fácil hacer daño a 
inocentes, pero tratar de arre-
glar las cosas puede ser una 
tarea titánica. SALUD: Evite 
accidentes domésticos. DI-
NERO: Mantenga un esfuerzo 
constante para lograr que los 
problemas sean superados 
más rápidamente. COLOR: 
Amarillo. NUMERO: 24.

AMOR: Defender su felicidad 
es una tarea que le compete a 
usted. SALUD: Cuidado con el 
exceso de alcohol durante lo 
que resta de febrero. DINERO: 
Nada que ocurra en forma 
instantánea tiende a ser tan 
duradero en el mundo de los 
negocios. COLOR: Magenta. 
NUMERO: 7.

AMOR: Pasar tiempo juntos re-
vitaliza las cosas entre ustedes. 
SALUD: Comience a controlar 
la cantidad de comida para 
evitar subir de peso. DINERO: 
Hay tareas que no deben ser 
delegadas por usted. Si quiere 
hacerse notar entonces no de-
be caer en este error. COLOR: 
Calipso. NUMERO: 15.

AMOR: Quienes estén inician-
do una relación las cosas se 
irán estabilizando cada vez 
más. SALUD: Cuidado con las 
infecciones intestinales. DI-
NERO: No debe desperdiciar 
las habilidades que Dios le ha 
dado, trate de capacitarse y 
así mejorará sus expectativas. 
COLOR: Verde. NUMERO: 6.

AMOR: Trate de retomar el dia-
logo que quedó sin terminar, de 
modo que solucionen las co-
sas antes que febrero termine. 
SALUD: Tenga cuidado con los 
vicios. DINERO: Es momento 
de que vuelva sobre la marcha 
para así poder corregir los erro-
res que ha cometido. COLOR: 
Celeste. NÚMERO: 8.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
A.L.A. Linares 703.
OVALLE
Punto Blanco. Vicuña Mackenna 212.

Farmacias de turno
Eleonora / NoraLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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comisión lograr que la región en 
minería avance y que las mujeres 
puedan estar dentro de más trabajos 
dentro de esta área”.

-En esa línea ¿cómo valora el rol 

de la mujer al interior del Consejo 
Regional?

“Actualmente igual estamos en 
desventaja ya que somos menos 
mujeres que hombres, pero el rol de 
la mujer  dentro del Consejo lo tienen 
muy claro y estamos avanzando a 
una equidad de género, avanzamos 
en el futuro donde la mujer cada vez 
demuestra que puede ocupar estos 
lugares, los que antes eran más de 
hombres”.

-¿Qué visión tiene usted sobre las 
plantas desaladoras para mitigar 
los problemas de sequía que hay 
en la región?

“Estoy completamente de acuerdo 
con las plantas desaladoras, siempre 
y cuando no afecten en el medio 
ambiente, que en la costa no afecte 
a la pesca artesanal ni a los mo-
luscos y todo lo relativo con el mar, 
pero es una alternativa muy viable 
para enfrentar la crisis hídrica que 

La consejera regional Belén Auger  
Julien, en entrevista con diario el 
Día, mencionó que le interesa estar 
alineada con el desarrollo de la región, 
poniendo énfasis en la integración 
de las mujeres al mundo laboral en 
igualdad de condiciones.

Asimismo, se mostró proclive a 
realizar un trabajo transversal con el 
resto de los colegiados no mirando 
los colores políticos de cada uno, 
indicando que lo importante era el 
desarrollo de esta zona, luego que 
“de donde vengan buenas ideas 
hay que  tomarlas y al final dejar de 
lado nuestras diferencias y hacer un 
equipo de trabajo”, planteó.

En la misma línea, dijo que estaban 
interesados en sacar adelante todos 
los proyectos que quedaron rezaga-
dos en la administración anterior del 
Gobierno Regional donde se perdió 
tiempo importante y que sus prin-
cipales aportes los está haciendo 
desde la Comisión de Minería Medio 
Ambiente y Energía.

Frente a la instalación de plantas 
desaladoras, se mostró de acuerdo 
siempre que no dañaran en medio 
Ambiente ni el ecosistema marino.

-¿Cuáles son sus intereses como 
consejera regional?

“Mis intereses son estar alineada 
con el desarrollo en pro de la región 
y, sobre todo, recuperar el tiempo 
perdido que tuvimos estos tres años 
con una gobernación fallida”.

-Esa recuperación de tiempo que 
menciona ¿cómo cree que lo van 
a recuperar, desde lo económico 
principalmente?

“Más que nada llevar a cabo los 
proyectos que estaban en cartelera 
y no se terminaron, esa creo que es 
nuestra prioridad con las comunida-
des, con las personas, llevar a cabo 
todos los proyectos que quedaron 
pendientes en todo este tiempo y  
reactivando la economía. Este año 
hemos tenido una gran cantidad de 
turistas, entonces este verano en 
el tema económico y turístico nos 
hemos reactivado, desde el 2017 
que no teníamos esta cantidad de 
argentinos”.

-¿Cómo profesional cuál cree que  
será el aporte de su parte?

“Yo estoy ahora en la Comisión de 
Minería, Medio Ambiente y Energía 
y el aporte en estos años es tener 
una gestión cercana, transparente y 
enfocada en las necesidades reales 
de la comunidad y dentro de esta 

tiene la región, porque más que nada 
estamos siendo muy afectados por 
la escasez hídrica”.

-A propósito del medio ambiente, 
¿cree que la gente común aún le 
falta tener conciencia?

“Si, creo que falta mucha educación 
dentro de las personas normales, pero 
sí estamos avanzando más que en 
otros años. Las nuevas generaciones 
tienen más conciencia y eso se ha 
logrado dentro de la educación en 
los colegios, charlas, pero aún nos 
falta muchísimo desde que botan un 
papel en la calle hasta saber reciclar 
en su casa”.

-¿Qué piensa de la instalación de 
plantas de reciclajes en la región?

“Es absolutamente necesario, el 
paso hacia el futuro está dentro del 
reciclaje. Creo que la región tiene que 
ser mucho más innovadora y tenemos 
que llamar la atención y hacer los 
cambios, porque una inversión así 
sería maravillosa”.

-¿Deberían ser grandes plantas 
o por comunas?

“Lo ideal sería por comuna, pero 
no creo que esté preparado aún el 
presupuesto de cada comuna por 
otras prioridades para invertir, pero lo 
ideal es por comuna, pero partiendo 
por una planta regional sería un gran 
avance”.

- En la labor como consejeros 
¿cómo podría evaluar el trabajo 
con el resto de las autoridades y 
sus relaciones?

“Muy buena relación, me he reunido, 
por ejemplo, con la seremi de Minería 
y acordamos que este año haríamos 
muchas cosas innovadoras y en pro de 
la minería, que será más sostenible, 
involucrar el rol de la mujer dentro 
de este rubro, muy buena relación 
con todos”.

-Según otros consejeros se está 
haciendo un trabajo transversal, 
¿pero cómo van a defender las 
posturas políticas que tiene cada 
uno?

“Más que defender las posturas 
políticas, desde mi posición creo 
que de donde vengan buenas ideas 
hay que  tomarlas y al final dejar de 
lado nuestras diferencias y hacer un 
equipo de trabajo. No podemos estar 
en discusiones populistas que es lo 
que realmente ha manchado la polí-
tica. No deberíamos tener problemas 
ideológicos, debemos abocarnos a 
sacar proyectos, porque dentro del 
Consejo Regional no hacemos leyes, 
sino que queremos hacer lo mejor para 
la región y lógicamente representar 
al sector en que nosotros estamos”.

“Mis intereses son estar alineada con 
el desarrollo en pro de la región”

BELÉN AUGER JULIEN, CONSEJERA REGIONAL

La colegiada se mostró optimista frente al trabajo que 
realiza desde el seno del Consejo Regional, donde cree 

que se deben dejar de lado disputas políticas y continuar 
trabajando de manera transversal como lo han venido 
haciendo, pensando en el desarrollo de la Región de 

Coquimbo.

CEDIDA

No deberíamos tener 
problemas ideológicos, 
debemos abocarnos 
a sacar proyectos, 
porque dentro del 
Consejo Regional no 
hacemos leyes”

ÓSCAR ROSALES CID    La Serena
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